

Jueves 02 de febrero de 2017

El Financiero Trump, Europa, la OTAN y una alianza transatlántica

FT VIEW Los líderes de la UE aprobaron un documento en junio que delineaba los principios, objetivos e instrumentos de la política exterior y de seguridad del bloque. En este primer intento en 13 años para codificar la estrategia global de la UE, los líderes destacaron las relaciones económicas, políticas y militares entre EU y la UE. "Seguiremos profundizando nuestra relación transatlántica y nuestra asociación con la OTAN", afirmó el documento. Siete meses más tarde, estas afirmaciones tal vez puedan parecer irrelevantes conforme la administración Trump golpea los supuestos estratégicos de Europa como una bola de demolición haciendo destrozos a través del Atlántico. Los instintos de "EU primero" de Donald Trump, su tibio compromiso con la OTAN y su pobre opinión de la UE indican que el Presidente está desafiando los principios fundamentales de la política exterior estadounidense de una manera que hubiera horrorizado a todos sus predecesores desde Harry Truman. Por lo tanto los líderes de Europa deben preguntarse cómo pueden proteger la paz, la prosperidad y el pluralismo político en su continente. Es alentador que hayan comenzado este proceso después del voto del Reino Unido en junio para dejar la UE - en sí mismo un duro golpe para la unidad europea - y que hayan intensificado sus esfuerzos después de la elección del Sr. Trump en noviembre. Este proceso continuará en la cumbre el viernes en Malta. No hay tiempo que perder. Un buen punto de partida para esta importante reevaluación es la carta que escribió Donald Tusk, el presidente del consejo de la UE, la cual fue enviada el martes a los demás líderes. Él observó que por primera vez en la historia de 60 años del bloque, las principales potencias mundiales - China, Rusia y ahora, sorprendentemente, la nueva administración en Washington - se han mostrado abiertamente antieuropeos o al menos escépticos con respecto a Europa. Pero también afirmó, y con razón, que Europa no debe "rendirse ante aquellos que buscan debilitar o invalidar el vínculo transatlántico, sin el cual el orden y la paz global no pueden sobrevivir". P.C. Estados Unidos, economía mundial 40% de gasoductos del país, sin derechos de vía

SERGIO MEANA El gobierno no puede acreditar que tiene derechos de vía en tierra por donde pasan el 40 por ciento de los gasoductos que operan en el país. Así lo reconoció Pemex Gas y Petroquímica Básica (PGPB) en el contrato de transferencia de activos que le entregó al Centro Nacional de Control de Gas Natural (Cenagas) cuando este último tomó control de la operación como mandato de la Reforma Energética, y del cual El Financiero tiene copia. En la foja 7 del "Contrato de Transferencia de la Infraestructura de Transporte por Ducto de Gas Natural" se establece además que algunos equipos, instalaciones y materiales, es decir de la infraestructura física, tampoco se encuentran acreditadas las propiedades. "Los 7 mil 884 kilómetros, se integran aproximadamente por 4 mil 822 kilómetros regularizados (60%) y 3 mil 062 (40%) kilómetros por regularizar", declaró Pemex bajo protesta de decir verdad ante notario público. Por derechos de vía se entiende, según el contrato, aquellas atribuciones que se tienen sobre una determinada superficie de terreno que legitiman a PGPB para mantener el tendido del conjunto de ductos, y en su caso, instalaciones que forman los sistemas de transporte del gas, y que por lo tanto, le permiten su "uso y goce". P.C. PEMEX, gasoductos Gobierno consultará con la IP por temas del acuerdo comercial

VALENTE VILLAMIL El gobierno federal inició ayer un periodo de 90 días en el que se realizarán consultas con el sector privado para revisar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) de cara a la eventual renegociación del acuerdo con Estados Unidos que impulsa Washington. La consulta en el país iniciará de manera simultánea con la que el gobierno de Estados Unidos llevará a cabo de manera interna para sus propios efectos, señaló un comunicado de prensa difundido por la Cancillería y la Secretaría de Economía (SE). Estas consultas se llevarán a cabo con el Comité de Negociaciones Internacionales que se coordina desde el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y que además del 'Cuarto de Junto', tiene un 'Cuarto de Inteligencia', el cual se encargará de los cálculos técnicos, bases de datos, corridas y simulaciones, explicó Luis Foncerrada, titular del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Sin embargo, la SE aún no ha dado a conocer la forma de operar de estas consultas, algo que debería pasar en los próximos días, estimó Foncerrada. P.C. gobierno federal, acuerdos comerciales, TLCAN, sector empresarial Israel y México mejorarían TLC DAINZÚ PATIÑO México e Israel se preparan para actualizar su Tratado de Libre Comercio (TLC), ya que después de 17 años de vigencia, surge la necesidad de crear un marco para las inversiones y disposiciones en materia de servicios. La renovación del Tratado también busca la ampliación de los mercados de ambas naciones, explicó Jonathan Peled, embajador del estado israelí en el país. "El TLC fue firmado en el año 2000, y ha incrementado el intercambio comercial en más de 300 por ciento, lo que hoy creemos es que hemos saturado este tratado, y ahora necesitamos una actualización del acuerdo para que incluya temas como inversión, servicios y otros tópicos que no eran en su momento vigentes cuando se firmó. Creo que también hay un interés por parte de México para poder exportar más", indicó el diplomático en entrevista con El Financiero Bloomberg. Israel busca la actualización con la intención de aprovechar su tecnología y el talento mexicano en materia manufacturera. Además de que México brinda el acceso a mercados más grandes, explicó. "Entonces podemos aprovechar esto, producir cosas juntas para exportar a un país tercero como Estados Unidos, Europa, países del Pacífico", detalló. Israel es la nación que se ha visto más favorecida por el TLC, pero se busca que México exporte más al país asiático, además de impulsar las inversiones de ambos países. Por ejemplo, en ese territorio hay inversiones mexicanas de cemento y minería. De Israel en México hay inversiones importantes en el sector agrícola, farmacéutico y energía renovable. Peled explicó que los sectores que más auge han tenido durante estos 17 años, y que buscan expandirse son los relacionados con agrotecnología, seguridad, farmacéutico y energía alternativa. Además de que se está buscando ampliar el Tratado para el tema de ciberseguridad, y manejo de recursos hídricos. Indicó que se espera que el presidente Enrique Peña Nieto pueda hacer una visita de Estado a fin de año para poder arrancar las conversaciones de manera formal. P.C. Israel, acuerdos comerciales Telecom, el otro tema pendiente con Trump

ITZEL CASTAÑARES La renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con Canadá y Estados Unidos, tema que en los últimos días ha quedado en la incertidumbre por las exigencias de Donald Trump,

presidente de la Unión Americana, no es el único pendiente de México. El reordenamiento de la banda de 600 megahertz (MHz), espectro conocido como el segundo dividendo digital (el primero fue la banda de 700 MHz, liberado tras el apagón analógico) fue planteado por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) en México desde 2014 y en los próximos meses deberá concretarse, pero de manera sincronizada con sus socios comerciales del TLCAN. México, Estados Unidos y Canadá tienen acuerdos firmados sobre este espectro a fin de poder liberarlo y definir un plan de uso único que les permita, por ejemplo, funcionar sin incidencias a nivel técnico. La relevancia del trabajo conjunto no sólo radica en explotar el espectro sin causar interferencias, sino también en que el uso unificado de las bandas genere desarrollo y venta de equipos específicos para un mismo uso, lo que reduciría los costos. Al igual que la banda de 700 MHz, que antes del apagón era un espectro utilizado para servicios de radiodifusión, concretamente de televisión, la de 600 MHz será liberada con la misma finalidad: someter el espectro a licitación para prestar servicios de telefonía e internet móvil. P.C. Estados Unidos, telecomunicaciones Reforma Ordeñan 97 mil mdp en sexenio de EPN

Por Norma Zúñiga Cd. de México México (02 febrero 2017).- En los primeros cuatro años del sexenio de Enrique Peña Nieto la ordeña de combustibles se ha quedado con 97 mil millones de pesos, señaló Dwight Dyer, consultor independiente en seguridad del sector energético. Sus cálculos realizados con datos de Pemex, obtenidos a través de solicitudes de transparencia, apuntan a que el año pasado el robo de combustibles se disparó significativamente. "Esto quiere decir que la empresa productiva del estado no ha podido lidiar con el problema y se le ha salido de las manos aún más", apuntó en su participación en el evento Energy México 2017. En cambio, durante el sexenio del ex Presidente Felipe Calderón las pérdidas ascendieron a 63 mil millones de pesos. El experto refirió que de 2009 a 2016 el valor comercial de las pérdidas mínimas en ductos de Pemex fueron de 160 mil millones de pesos. P.C. sector energético, ductos, ordeña, combustibles Piden a Corte respaldar funciones de IFT

Por Alejandro González Cd. de México México (02 febrero 2017).- La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) debe analizar a fondo la controversia sobre los derechos de las audiencias que enviaron el Ejecutivo federal y el Legislativo, y reforzar la autonomía y atribuciones del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), dijeron analistas. Francisco González, presidente de A Favor de lo Mejor, dijo que esperan que la Suprema Corte favorezca al IFT y confirme su autonomía basado no en sustentos políticos sino legales. Aseveró que si le quitan la facultad al órgano regulador y se lo dan a la Secretaría de Gobernación, sería un retroceso. "Si volvemos al esquema de que sea la Secretaría de Gobernación quien cuide los derechos de las audiencias sería un retroceso. Vamos a tener temas de violaciones de derechos de audiencias en un órgano político que siempre calcula entre los grupos de mayor presión y entonces caes ya en algo que habíamos ganado, que el IFT al ser un órgano independiente y autónomo velaba por los intereses de las audiencias", explicó. P.C. IFT, telecomunicaciones Equivalen remesas a programa social

Por Sergio Lozano y Alfredo González Monterrey, NL (02 febrero 2017).- Durante 2016, las remesas enviadas a México crecieron 8.8 por ciento, a 26 mil 970.3 millones de dólares, un nuevo récord anual y un monto que casi igual a lo distribuido el año pasado en programas sociales del sector público federal, mostraron datos del Banco de México y la Secretaría de Hacienda. Y es que convertidas en pesos, las remesas ascendieron a 504 mil 749 millones de pesos, esto es el 90.4 por ciento del gasto asignado en desarrollo social, sin incluir los salarios y prestaciones de los burócratas. Fueron 558 mil 183 millones de pesos los distribuidos el año pasado en programas de educación, salud, protección social, vivienda y servicios a la comunidad, cultura medio ambiente y otros asuntos sociales. Con las remesas recibidas hubiera alcanzado para costear casi 5 veces todo lo distribuido en programas de protección social o 4 veces los de salud o 2.5 veces los de educación, por ejemplo. Un estudio del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (CEMLA), realizado el año pasado, revela la importancia social que las remesas tienen en México: el 60.4 por ciento de las mujeres que las reciben y el 57.1 por ciento de los hombres las usan para su manutención. P.C. Banco de México, remesas Suben alimentos a máximos de 2 años Por Reuters Roma Italia (02 febrero 2017).- Los precios de los alimentos en el mundo subieron en enero a su máximo nivel en casi dos años, impulsados por aumentos en las cuotas de azúcar y los costos de exportaciones de cereales y aceites vegetales, dijo una agencia de Naciones Unidas. El índice de precios de la Organización para la Alimentación y la Agricultura (FAO), que mide las variaciones mensuales de valores de una cesta de cereales, aceites, productos lácteos, carnes y azúcar, promedió 173.8 puntos en enero, frente a la lectura revisada de 170.2 en diciembre. El incremento mensual de 2 por ciento elevó los precios de los alimentos en los mercados internacionales a máximos no vistos desde febrero del 2015 y se ubicó 16.4 por ciento por encima de los niveles registrados en enero del año pasado. La producción global de cereales debería alcanzar ahora 2 mil 592 millones de toneladas en la temporada 2016/2017, en línea con las proyecciones de una de las cosechas más abundantes de la historia, indicó la FAO. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. FAO, alimentos, precios Suman millennials hasta 12 empleos

Por Verónica Gascón Cd. de México México (02 febrero 2017).- Los millennials llegan a tener de 10 a 12 empleos en su vida laboral, lo que duplica el número de trabajos por los que pasan los miembros de la generación X. Esto demuestra que los jóvenes que se encuentran en este grupo de edad son más impacientes y continuamente están buscando el reto, advirtió Norma Godínez, directora de recursos humanos de Kelly Services. En promedio, dijo, los millennials se quedan en una organización año y medio, en tanto que los de la generación X, permanecen 5 años o más. "Tenemos un gran reto porque lo que antes nos llamaba la atención era la estabilidad, teníamos tres o cuatro empleos a lo largo de nuestra vida, algunos a lo mejor uno o dos. Y para las nuevas generaciones éste no es un tema relevante, ellos son impacientes y la realidad es que las organizaciones no caminan a esa velocidad", señaló Godínez. La experta comentó que si bien es necesario que las empresas se adapten a sus exigencias, los jóvenes también deben cumplir con una curva de aprendizaje antes de ser promovidos al interior de las organizaciones. "Para realizar un proyecto en una organización, un año y medio no es suficiente, porque hay industrias donde la curva de aprendizaje es de ocho meses. Se está terminando de introducir cuando ellos ya quieren una promoción pero todavía no han conocido por completo la empresa y deciden irse porque no tuvieron desarrollo, desde su

punto de vista", explicó. Señaló que se debe reeducar a los recién egresados para que sean más pacientes y realistas en caso de que quieran hacer una carrera en el mundo corporativo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

P.C. jóvenes, empleo El Economista Gobierno de Brasil cree que con la reforma a pensiones la economía mejorará REUTERS La economía de Brasil podría sorprender a los mercados con un crecimiento superior al 1 por ciento en el 2017 si el Congreso aprueba una polémica reforma al sistema de pensiones, pero de no hacerlo el país podría enfrentar su tercer año de recesión, dijo a la agencia Reuters un miembro del equipo económico del Gobierno. El pronóstico refleja el optimismo de la administración del presidente Michel Temer en torno a la recuperación, pero reconoce además que el éxito depende de la impopular medida. "La reforma de pensiones será un gran desafío. Los analistas dependen de eso para sus proyecciones", dijo el funcionario, que pidió reserva de su identidad. "Si no funciona, no tendremos crecimiento", estimó. P.C. Brasil, pensiones, seguridad social Indicador Coincidente se ubicó por arriba de la tendencia NOTIMEX En noviembre pasado, el Indicador Coincidente se ubicó por arriba de su tendencia de largo plazo al registrar un valor de 100.1 puntos y una variación de 0.05 puntos respecto al mes anterior, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El organismo refiere que ello fue resultado de la evolución de los componentes cíclicos que lo integran, como los indicadores Global de la Actividad Económica y de la Actividad Industrial. Asimismo, el Índice de Ingresos por Suministro de Bienes y Servicios al por menor; el número de Trabajadores Permanentes Asegurados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS); y la Tasa de Desocupación Urbana. P.C. INEGI, Indicador Coincidente Remesas registran récord en el 2016 YOLANDA MORALES Las remesas que recibieron los hogares de México el año pasado sumaron 26,970 millones de dólares, según información del Banco de México (Banxico). Ésta es la cifra más alta desde que se tiene registro y fue 8.8% mayor al flujo del 2016. De acuerdo con el economista sénior de BBVA Bancomer, Juan José (Li Ng, cerca de 420 millones de dólares fueron enviados de manera precautoria por los mexicanos radicados en Estados Unidos ante el temor a posibles restricciones o impuestos que pudiera imponer en el futuro la nueva administración de aquel país. El especialista explica que la depreciación del peso frente al dólar también favoreció los ingresos de los 1.4 millones de hogares mexicanos que reciben remesas, pues las familias en México percibieron un aumento anual en pesos equivalente a 28.2%, precisó que el monto recibido equivale a más de 500,000 millones de pesos. P.C. Banco de México, remesas La Jornada Subieron en enero precios de alimentos: FAO Afp | jueves, 02 feb 2017 10:30 París. Los precios de los alimentos aumentaron en enero, impulsados por el azúcar y los cereales y a pesar del abastecimiento regular de los mercados mundiales, indicó este miércoles la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). En enero, el índice elaborado por la organización fue 173.8, su nivel más alto en casi dos años y representa un aumento de 2.1 por ciento con respecto a diciembre y de 16.4 por ciento comparado con el mismo mes del año anterior. El aumento más importante fue el del precio de azúcar (+9.9 por ciento en un mes) provocado por la menor oferta en Brasil, India y Tailandia. P.C. FAO, alimentos, precios Peso se aprecia 16 centavos; está a \$21.00 en bancos Notimex | jueves, 02 feb 2017 08:31 Ciudad de México. Dólar cede 16 centavos al inicio de la sesión y se vende hasta en 21.00 pesos, en comparación con el cierre de la víspera, con el precio más bajo en lo que va de 2017 y se adquiere en un mínimo de 19.60 pesos en bancos de la Ciudad de México. De acuerdo con Banco BASE, el peso inicia con apreciación, avanza junto a la mayoría de los principales cruces luego de que la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) diera señales de que mantendrá una postura acomodaticia durante los próximos meses. Agrega que al asegurar en su primer comunicado de política monetaria en el año que la inflación a largo plazo se ubica por debajo del objetivo del comité. Para este jueves, la institución financiera prevé que el tipo de cambio cotice entre un rango de 20.45 y 20.60 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio México y China invertirán 4 mil 400 mdp para ensambladora en Hidalgo Susana González G. | miércoles, 01 feb 2017 16:08 Ciudad de México. Al participar en el anuncio de inversión por 4 mil 400 millones de pesos que hicieron dos empresas automotrices, la mexicana Giant Motors y la china JAC Motors, junto con Banco Inbursa y la firma japonesa Chori Company, para ensamblar automóviles asiáticos compactos en una planta de Ciudad Sahagún, en el estado de Hidalgo, destinados al mercado mexicano, principalmente jóvenes, pero también previstos para ser exportados hacia Centroamérica, el secretario de Economía, Idefonso Guajardo, aseguró que ello representa la "muestra" de que la economía de México se diversifica y crece de manera sólida. No se equivoquen, México es el cuarto exportador mundial de vehículos ligeros y vamos sobre la meta contra viento y marea para llegar a los 5 millones en 2020, señaló el secretario. El anuncio de dichas automotrices, que comenzarán con mil vehículos en el primer año aunque la planta tiene una capacidad para producir 40 mil unidades, resulta trascendental y llega en una coyuntura muy importante en la que como nación analizamos los retos que tenemos enfrente, dijo Guajardo en alusión a la situación actual con el gobierno de Estados Unidos. P.C. China, inversión, Hidalgo Crudo mexicano sube 5 centavos; cierra en 45.23 dólares Notimex | miércoles, 01 feb 2017 19:19 Ciudad de México. Este miércoles el crudo mexicano de exportación subió cinco centavos, respecto a la jornada del martes, al ofrecerse el barril en 45.23 dólares, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Al respecto, Banco Base indicó que el incremento en el precio se debe a que los participantes del mercado vieron de manera positiva el retroceso en la producción estadounidense, así como un aumento en la demanda por gasolina. De acuerdo con la Administración de Información Energética (EIA), los inventarios de crudo aumentaron en 6 mil 464 millones de barriles durante la última semana de enero, mientras que los inventarios de gasolina incrementaron en 3 mil 867 millones. No obstante, la producción petrolera durante la misma semana cayó en 46 mil barriles de petróleo diarios, mientras que la demanda implícita de gasolina aumentó en 271 mil barriles diarios. P.C. petróleo, precios, producción El País El gasto en prestaciones de paro baja de 20.000 millones por primera vez en la crisis MANUEL V. GÓMEZ El gasto en protección contra el desempleo bajó de los 20.000 millones el año pasado. Ha sido la primera vez en los últimos nueve años. Lo ha provocado una mezcla de recortes, prolongadísimos periodos de paro de los trabajadores hasta consumir sus derechos y la mejora del mercado laboral en los últimos años. Como consecuencia de esto la tasa de protección oficial frente al desempleo está en el 55,1%, 11 puntos menos que en 2007. Pero hay un diferencia sustancial: aquel año tuvo una media de dos millones de parados registrados; 2016, 3,8 millones. La factura en prestaciones y subsidios fue

una de las que más creció durante la crisis. Pasó de 15.300 millones a superar holgadamente los 32.000 millones en 2010. Y a partir de 2013 comenzó a menguar. Al principio se debía a la conjunción de la duración de la crisis y los recortes. El seguro de desempleo está diseñado para que mengüe la cantidad que recibe el parado cuanto más tiempo pasa sin trabajo y en muchos casos puede llegar a agotarse. Y en 2012 y 2013 los recortes presupuestarios trajeron requisitos más duros de acceso a los subsidios y recortaron la cuantía de las prestaciones.

P.C. gasto público, finanzas públicas, desempleo, crisis El precio mayorista de la electricidad alcanza el nivel más bajo del año **EL PAÍS** El precio de la electricidad en el mercado mayorista volverá a bajar mañana un 2,5 % hasta situarse en una media de 47,77 euros el megavatio hora (MWh), el nivel más bajo en lo que va de año, según datos del OMIE, el operador del mercado. El precio máximo, que se producirá a las nueve de la mañana, alcanzará los 60 euros y el mínimo, bajará a 32,49 euros. Tras las fuertes subidas de las últimas semanas, el mercado eléctrico ha iniciado este mes de febrero una tendencia de descenso y ya está un 35% más barato de media que el último día de enero. En enero, este mercado cerró en una media de 71,5 euros el MWh, el doble que hace un año, y tocando niveles que no se veían desde diciembre de 2013, con horas por encima de los 100 euros. Esta evolución responde a la entrada de más viento y, en menor medida, de agua, de producción más barata.

P.C. electricidad, precios El fabricante chino de automóviles JAC desembarca en México en pleno ‘huracán Trump’. I. F. Desde la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, todas las miradas en México se dirigen a Oriente. A primera hora de este miércoles, la UE y el Gobierno del país norteamericano acordaron acelerar los plazos para la negociación de un nuevo marco para sus relaciones comerciales: un paso clave en plena estrategia de diversificación ante la más que previsible caída en desgracia del TLCAN. Esta tarde, las noticias llegaron por el flanco chino: el fabricante de automóviles JAC se aliará con la firma mexicana Giant Motors —participada en un 50% por el multimillonario Carlos Slim— para producir automóviles en Ciudad Sahagún (Hidalgo, 100 kilómetros al noreste de la Ciudad de México). Su desembarco supondrá una inversión de 4.400 millones de pesos (212 millones de dólares).

P.C. China, industria automotriz México y la UE aceleran su diálogo comercial en respuesta al proteccionismo de Trump **CLAUDI PÉREZ IGNACIO FARIZA** Con el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (EE UU, México y Canadá) en el alero y el Transpacífico hecho trizas por Donald Trump, la Unión Europea y México se proponen dar un acelerón a su acuerdo de libre intercambio. El titular mexicano de economía, Ildelfonso Guajardo, y la responsable de Comercio de la Unión Europea, Cecilia Malmström, han acordado este miércoles “relanzar” el diálogo con dos rondas negociadoras que se celebrarán antes del verano: una primera entre los días 3 y 7 de abril y una segunda entre 26 y 29 de junio. Además, entre ambas citas, Guajardo y Malmström se reunirán en la Ciudad de México para “hacer balance de los progresos e impulsar los avances en las negociaciones”. El propósito de estos encuentros es, según ha subrayado la Comisión Europea en un comunicado, “acelerar” el calendario de negociación sin, en ningún momento, hacer referencia explícita al factor que ha llevado a ambas partes a tomar cartas en el asunto: la llegada del magnate neoyorquino a la presidencia de la primera potencia mundial

P.C. Unión Europea, economía mundial